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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 
Instituciones de Educación Superior trabajarán por los derechos humanos 
“Las circunstancias por las que atraviesa nuestro país, y que se reflejan y manifiestan en nuestro estado, en 
materia de descomposición social, en materia de ruptura social, en violencia, temor y miedo, exigen de 
nosotros, instituciones y ciudadanos, no perder el horizonte, no perder el rumbo”, afirmó Jesús Alejandro Vera 
Jiménez, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) durante su mensaje en el 
protocolo de la firma de convenio de colaboración entre Instituciones de Educación Superior de Morelos y la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). “Como sociedad nos estamos diciendo de una nueva 
manera, una manera que quiere poner en el centro a la persona humana, que quiere desde ahí construir su 
visión jurídica y que esa visión jurídica pone en el centro la fraternidad, todos somos humanos, todos somos 
hermanos, de ese ser hermanos se desprende el principio de igualdad y como es evidente surge un horizonte 
de libertad acotado…Intuyo que ha llegado el momento de darle la vuelta a la consigna de la revolución 
francesa, hoy la consigna tiene que ser: fraternidad, igualdad, libertad. Aquí definitivamente, el orden de los 
factores sí altera el producto”, agregó Alejandro Vera.  
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y Diario de Morelos, 
p.7, (Esmeralda Torres). 
 
La Facultad de Arquitectura tendrá su sede en la Torre de Rectoría 
En el marco de un programa de reasignación de espacios, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez, anunció la construcción de nuevas instalaciones para algunas 
unidades académicas, y que la administración central abandonará la Torre de Rectoría, la cual será ocupada 
por la Facultad de Arquitectura. Dio a conocer que se estará gestionando la construcción de un nuevo edificio 
para la Facultad de Contaduría Administración e Informática (FCAeI) además de que se está integrando un 
proyecto -que ya está en la unidad de inversiones de la Secretaría de Hacienda- al referir que sostuvo una 
plática con el gobernador Graco Ramírez Abreu, para reorientar y aprobar los recursos de la construcción de 
estas instalaciones. Vera Jiménez aclaró que el proyecto que se tenía contemplado para la Facultad de 
Arquitectura, pasará a ser de la Facultad de Contaduría Administración e Informática, por lo que ahora con 
esta modificación la Facultad de Arquitectura se trasladará a la Torre de Rectoría y la administración volverá 
al Edificio número uno, en donde anteriormente despachaba la administración central.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Donorá ayuntamiento de Jiutepec un predio a la Universidad del Estado 
El Cabildo de la Ciudad con Sentido Social autorizó ayer la firma de un convenio de colaboración entre el 
gobierno de Jiutepec y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través del que la máxima 
casa de estudios recibirá la donación de un predio para instalar una nueva sede y poder ofrecer educación 
superior a la población del municipio. A nombre de la presidenta Silvia Salazar Hernández, el consejero 
jurídico, Javier Mújica Díaz, explicó que el gobierno de Jiutepec ha asumido el compromiso social de generar 
las condiciones necesarias para que los jóvenes tengan mejores oportunidades para acceder a la 
continuación de sus estudios y que mejor manera que facilitando la llegada de un nuevo campus de la UAEM 
a Jiutepec. La idea de nuestra presidenta es fortalecer la estructura de la universidad y el compromiso es 
proporcionar un área para que ahí se instale la infraestructura necesaria para que se pueda impartir educación 
universitaria y que se abran mayores posibilidades para los jóvenes del municipio. 
La Opinión de Morelos, p.12, (Sin firma). 
 
UAEM, clasifica en 14 disciplinas 
La Dirección de Deportes y Recreación, a cargo del Arq. Jorge Juárez Cuevas, dio a conocer la lista de 
disciplinas deportivas en las que hasta el momento se ha clasificado a la etapa Regional rumbo a la 
Universiada Nacional Sinaloa 2013.  Las disciplinas en las que la Universidad tuvo pase directo fueron: Judo 
(varonil y femenil), Karate Do (varonil y femenil), y en Tenis de Mesa (varonil y femenil). Mientras que en el 
resto de las disciplinas deportivas se eliminó con las universidades participantes del estado como: Atletismo 
(Femenil y Varonil), Baloncesto (varonil), Fútbol Bardas (femenil), Balonmano (varonil), Levantamiento de 
Pesas (varonil y femenil), Tiro con Arco Compuesto y Tiro con Arco Recurvo (Varonil y Femenil), Voleibol de 
Sala (varonil y femenil), Voleibol de Playa (varonil), Ajedrez (varonil y femenil), Gimnasia Aeróbica y Tenis.  La 
UAEM se encuentra participando en Fútbol Asociación de la rama varonil, y ha ganado su primer partido con 
un marcador contundente, esta eliminatoria termina el 22 de febrero; sigue pendiente la eliminatoria de Tae 
Kwon Do, hasta entonces sabremos si agregan a la larga lista de equipos clasificados al Regional que se 
celebrará del 19 al 24 de marzo en las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de México 
(UAEMEX) en Toluca, Edo. de México.  
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y El Regional del Sur, p.24, (Elizabeth Galindo). 
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Equipo varonil a la etapa regional 
En Voleibol de playa, el equipo varonil de la UAEM se adueñó de la cancha en la Universidad, al coronarse 
como el equipo número uno, pues en la jornada pasada consiguió avanzar a su tercer partido en el que arrasó 
al equipo de la UPEMOR que nada pudo hacer ante la precisión y experiencia de los Venados. De esta 
manera el equipo de Voleibol playa, que entrena bajo la tutela de la profesora Verónica Aguilar Riva Palacio, 
quién por varios años ha dirigido al equipo, quedó clasificado a la etapa Regional de la Universiada 2013.  Por 
otro lado, el equipo femenil de Voleibol de playa se quedó a un juego de pasar a la etapa regional, ya que fue 
vencido por el equipo de la Universidad Americana. El equipo femenil perdió un partido y ganó otro en la 
jornada del día miércoles, de modo que para poder pelear por el boleto al regional debía ganar su primer 
partido, sin embargo, el equipo de la Universidad Americana se impuso ganando sus dos sets del partido, con 
lo que pudo pasar a jugar su segundo juego de la jornada, pero ya con el pase al regional bien asegurado.   
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac). 
 
Convocan al torneo "Fuerza y Corazón Venado Estudiantil 
Convocan para el Torneo de Fútbol Rápido en la UAEM, Universidad Autónoma del Estado de Morelos, 
denominado "Fuerza y Corazón Venado", que se llevará a cabo en las ramas varonil y femenil, y a jugarse en 
las instalaciones de la misma, como son los Polideportivos Uno y Dos dentro de unos días y, en donde es muy 
atractiva la premiación porque son tres mil pesos en efectivo. Las categorías y ramas varonil y femenil son: 
2006-2007, 2004-2005, 2002-2003, 2000-2001, 1999, 1997-1998, 1994-1996. Como requisitos, el equipo 
deberá estar integrado por mínimo ocho jugadoras y máximo 14 además de presentar cédula de inscripción. 
Deberán de pagar el arbitraje en la junta de información sin excepción. Sobre la inscripción será de 500 pesos 
por equipo y se podrá realizar con el profesor Luis Reinoso Salinas. El cierre de inscripciones será esta misma 
semana con el profesor Reinoso a quien tendrán que entregar su cédula. Sobre el arbitraje serán designados 
por el comité organizador. El costo del arbitraje será dicho en la junta previa.  
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac). 
 
Se preparan en el taek won do alumnos de la UAEM 
Alumnos de la máxima casa de estudios entrenan la disciplina del tae kwon do como una de sus actividades 
físicas y de competencia, ya que al preparase día con día tienen la oportunidad de participar en los torneos a 
los que son invitados en representación de su institución académica. En punto de la 13:30 horas hasta la 
15:30, la duela del polideportivo uno se llena de taekwondistas  jóvenes, los cuales entrenan bajo la dirección 
del profesor Carlos Escobar, cinta negra  4° Dan, que además funge actualmente como secretario de la 
“Asociación Morelense de Tae kwon do”. La selección de este deporte, también es liderada por dicho 
instructor, quien con conocimientos completos puede hacer de los atletas grandes estrellas en nuestro estado, 
además de motivarlos a seguir haciendo este deporte en sus vidas para un mejor equilibrio, salud y bienestar. 
El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo). 
 
Canacintra patrocinará capacitación a casi tres mil operadores del transporte público 
Unos tres mil operadores del servicio del transporte público de pasajeros con itinerario fijo (rutas), sin itinerario 
fijo (taxis) y microbuses, recibirán capacitación certificada por la Secretaría de Educación Pública (SEP), el 
subsistema Conalep y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Bajo el patrocinio de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra Morelos) y diversas agrupaciones del 
transporte en la entidad, se busca la implementación de un sistema de preparación en módulos que mejore la 
prestación del servicio y que este sea acreditado ante la Secretaría de Movilidad y Transporte. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 
 
Reforma privatiza la educación: Elba 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) presentó un documento en el Congreso de la 
Unión para alertar sobre los riesgos de la reforma educativa, entre los que destaca que algunos de sus 
contenidos ponen en entredicho la rectoría del Estado en la materia, pues es clara la incidencia de 
organismos internacionales y proempresariales que buscan su privatización. En el documento de 16 páginas, 
que fue entregado en la Cámara de Diputados y el Senado, el SNTE advierte sobre rubros como el 
fortalecimiento de la autonomía de gestión en las escuelas, con lo que se perdería la gratuidad en los centros 
educativos, además de que la evaluación a los docentes no garantiza diagnósticos efectivos. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9f6032d 
El Universal, (Ricardo Gómez), http://www.redpolitica.mx/congreso/gordillo-advierte-diputados-sobre-riesgos-
de-reforma-educativa 
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SEP y Banco Mundial analizan compromisos de cooperación 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, y subsecretarios de la dependencia 
se reunieron con integrantes del Banco Mundial (BM) encabezados por Gloria Grandolini, directora para 
México y Colombia de esa institución. En la reunión de trabajo analizaron la posibilidad de establecer 
compromisos de cooperación que coadyuven en las tareas de reconstrucción del sistema educativo de 
México. Chuayffet Chemor recordó que estas tareas están sustentadas en el Pacto por México, en el cual 
participan las tres principales fuerzas políticas, y su viabilidad se da por la reforma constitucional en materia 
educativa. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9bf6a19 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203987.html 
 

Cuestiona el SNTE en un documento la rectoría del Estado en materia educativa 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) entregó a la Cámara de Diputados un 
documento en el que cuestiona la reforma educativa, porque plasma las recomendaciones de organismos 
internacionales de corte económico, con lo que queda en entredicho la rectoría del Estado en materia 
educativa. “Basta revisar la extraordinaria similitud de las propuestas que, en estricto orden cronológico, 
presentan primero la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos), después 
Mexicanos Primero y posteriormente el Pacto por México, para ver el resultado final de reforma a los artículos 
3 y 73 constitucionales en los temas de gestión educativa, sistema de información, evaluación educativa y 
servicio profesional docente, y concluir que la llamada ‘reforma educativa’ satisface puntualmente las 
recomendaciones de la OCDE y las exigencias de una organización con claro sentido proempresarial”, señala 
el texto. 
La Jornada, p.43, (Ariane Díaz). 
 

En el IPN son alumnas seis de cada 10 inscritos 
Desde que abrió sus puertas, en 1936, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), uno de los proyectos educativos 
más importantes del periodo cardenista, incluyó la formación de la mujer, aunque sólo en campos como 
contabilidad y enfermería; años más tarde impulsó su incursión en las ciencias biológicas. Sin embargo, 
debieron transcurrir casi ocho décadas para que su presencia se hiciera sentir en todos los campos formativos 
del Politécnico, particularmente en las carreras de ingeniería. Actualmente, se estima que cerca de 16 mil 
mujeres estudian alguno de los 36 programas de la rama de ingeniería y las ciencias fisicomatemáticas, 
donde representan 27.6 por ciento de la matrícula. 
La Jornada, p.2, (Laura Poy y Ariane Díaz). 
 

Pide sección 10 colaborar en “censo de estrategia” 
En el contexto de la Jornada Nacional por la Defensa de la Escuela Pública y sus Maestros que lleva a cabo el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el dirigente de la sección 10, Jaime León 
Navarrete, pidió a secretarios generales del sector de educación tecnológica industrial, así como a directivos 
de Centros de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios su colaboración para participar en un “censo 
de estrategia” que permita obtener información puntual sobre el estado de esos planteles en el Distrito 
Federal. “Cuántos y quiénes son los profesores, cuál es su perfil, así como condiciones y características de 
cada escuela. Qué maestros están frente a grupo y tienen plazas administrativas y qué maestros tienen 
plazas docentes y no ejercen la docencia. No se trata de una persecución de directivos ni de maestros, sino 
de una estrategia para trabajar en conjunto e ir hacia adelante”, apuntó durante un encuentro con los 
funcionarios.  
La Jornada, p.43, (Ariane Díaz). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Rescatarán el Río Apatlaco 
Proyectos como el rescate del Río Apatlaco y de las Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) 
tendrán seguimiento con la adhesión de los nuevos integrantes de la Comisión de Cuenca del Río Apatlaco, 
con lo que se busca seguir en el avance del saneamiento de las aguas residuales que se generan en el 
estado. Ayer, en el museo de la Ciudad de Cuernavaca, se realizó la 24 sesión de la referida Comisión para 
dar la bienvenida a los funcionarios federales, estatales y municipales que recientemente tomaron protesta 
tras el cambio de administraciones. El encargado de despacho de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
delegación Morelos, Gustavo Barrera Flores, indicó que uno de los proyectos al que debe dársele seguimiento 
está relacionado con la operación de las PTAR, así como el manejo de los residuos sólidos. “La intención el 
día de hoy (ayer) es incorporar a los nuevos elementos, asimismo revisar los asuntos pendientes que 
traemos, los acuerdos que se habían tomado en la sesión pasada y el programa de trabajo del 2013”, explicó 
en entrevista. 
Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje). 
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Alertan sobre el consumo de los llamados productos "milagro" 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó sobre la detección de 
productos "milagro" en el mercado, la realización de operativos de aseguramiento de piezas y la vigilancia que 
se realizará en todo el país. Entre las marcas aseguradas se encuentran presuntas sustancias que se 
comercializan como "curativas" de padecimientos crónico degenerativos como Gel Alcachofa, Té Reumotán, 
entre otras. La dependencia alertó que dichos productos no han demostrado sus efectos, por lo que 
constituyen riesgo para la salud. Los supuestos medicamentos o remedios que no cumplen la norma y que 
han sido detectados en lugares como Guerrero y el Distrito Federal son: Stressan. Xtraviril, Reumofán Plus, 
Aminostress, Gastrinol, Gastrilim, Té Reumotán, Diabet Car, Diabetina, Ovariplant, Riñosan, Epilepsix, Diabe 
Gold, Gel Alcachofa y Prostacaps. 
La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 
Propone Morales Barud la creación de la Policía Única Ambiental 
El presidente municipal de Cuernavaca Jorge Morales Barud, tras acudir a la instalación de la Comisión de 
Rescate de la Cuenca del Río Apatlaco, propuso la creación de la Policía Única Ambiental cuya finalidad será 
capturar a aquellos que atenten contra áreas naturales, convocó también a diseñar proyectos intermunicipales 
y considerar a la zona metropolitana como unidad geográfica. También convocó a instrumentar el pago por 
servicios ambientales y evaluar a conciencia el presupuesto que del 2007 al 2012 invirtió el gobierno de Marco 
Adame Castillo para el rescate del río Apatlaco, pues de acuerdo al edil capitalino, no se alcanzó el 
saneamiento ni se cumplieron las metas a pesar de que había presupuesto destinado para ello. La propuesta 
será revisada y sometida a votación de los integrantes de la Comisión de Rescate de la Cuenca del Río 
Apatlaco en la próxima sesión que organizará la Conagua. 
La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma) y La Opinión de Morelos p.5, (Sin firma). 
 
Llama IMSS a tomar cuidados ante el calor 
Médicos especialistas de la Coordinación Delegacional de Salud Pública del Instituto Mexicano Seguro Social 
(IMSS), llamaron a la población a tomar precauciones en esta temporada de fuerte calor que ya se siente en 
varios municipios de la entidad, toda vez que las diarreas son más frecuentes en esta época debido a que los 
microbios se reproducen más rápido y contaminan el agua y los alimentos. En el Seguro Social se recomienda 
que en caso de presentar esta enfermedad aumentar el consumo de líquido y dar vida suero oral, continuar 
con la alimentación habitual, evitar alimentos muy condimentados o muy dulces, mantenerse bien hidratado y 
no suspender su alimentación, la cual debe ingerirse bien cocida, en seis pequeñas porciones durante el 
transcurso del día. Por último, se dio a conocer entre las medidas preventivas no suspender la leche materna, 
ya que es la mejor protección que se brinda al bebé, lavarse las manos con agua y jabón al salir del baño, 
antes de comer y antes de preparar los alimentos; mantener la higiene de la casa especialmente en los 
utensilios de cocina, biberones y juguetes; cocinar bien todos los alimentos y taparlos dentro del refrigerador; 
lavar bien frutas y verduras y vigilar que estén bien tapados los botes de basura y evitar la contaminación de 
alimentos con moscas y otros insectos. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González) y La Opinión de Morelos, p.11, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Piden retirar el diclofenaco de lista básica de fármacos 
Expertos solicitan retirar el diclofenaco de las listas de medicamentos esenciales, debido al amplio uso en la 
población, a pesar de su conocida tendencia a causar ataques cardiacos y accidentes cerebrovasculares en 
personas vulnerables. Un análisis realizado en 100 países demostró que en 74 el fármaco estaba incluido en 
el cuadro básico de medicamentos, mientras el naproxeno, alternativa más segura, sólo se encontró en 17 
naciones. El diclofenaco pertenece al grupo de antinflamatorios y, según explican los autores del trabajo en un 
artículo divulgado en la revista PLoS Medicine,es casi idéntico al Vioxx (rofecoxib), un inhibidor de la COX-2 
que fue retirado de la venta en todo el mundo en 2004 debido al riesgo cardiovascular. 
La Jornada, p.2, (Pl). 
 
Se registra sismo de 4.6 grados Richter 
El Servicio Sismológico Nacional (SSN) informó que a las 22:00 horas de este miércoles se registró un sismo 
de 4.6 grados en la escala de Richter, con epicentro a 64 kilómetros al suroeste de Tonalá, Chiapas. El 
organismo del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) indicó que el 
movimiento telúrico se originó en las coordinadas 15.64 grados latitud norte y -94.12 grados longitud oeste, a 
una profundidad de 73 kilómetros. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730622.html 
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Nevadas y hasta -17ºC en Chihuahua 
El frente frío 26 ocasionó nevadas ligeras en los municipios de Nuevo Casas Grandes, Casas Grandes, 
Madera, Janos y Ascensión. en el noroeste de la entidad, y frío extremo en la mayor parte del territorio estatal, 
informó la Unidad de Protección Civil del gobierno de Chihuahua. En la ciudad de Parral, Simón Cuevas, de 
49 años, murió al incendiarse su vivienda de madera y cartón, al parecer con un calentador de leña. En la 
comunidad de El Vergel, municipio de Balleza, se registraron 17 grados centígrados bajo cero. 
La Jornada, p.35, (M. Breach y R. Villalpando) 
 
Slim y Gates aportan 25 mdd para mejorar maíz y trigo en México 
La seguridad alimentaria es una de las mayores preocupaciones a nivel mundial, por lo que Carlos Slim y Bill 
Gates encabezaron ayer la ceremonia de ampliación y construcción de laboratorios e invernaderos del Centro 
Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), para lo cual aportaron 25 millones de dólares. El 
centro alberga el mayor banco de semillas de estos alimentos y trabaja en su mejoramiento para elevar la 
producción y ayudar a los países que padecen hambre. El director de CIMMYT, Thomas Lumpkin, dijo que 
para 2050 el mundo demandará 60 por ciento más trigo y el doble de maíz, por lo que es urgente aumentar la 
inversión en investigación e incrementar la producción mediante el uso de semillas mejoradas y la 
capacitación de productores en agricultura de conservación. El científico indicó que el CIMMYT no produce 
maíz o trigo transgénico, pero realizan investigación y estarán en condiciones de producirlo cuando los 
gobiernos lo requieran, “nada se está imponiendo, aseguró”. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada y Javier Salinas); Milenio, (Susana Mendieta),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9539551 
La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730507.html 
El Universal, (Ramiro Alonso y Emilio Fernández Román),  
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100673.html 

 
Internacional: 
 
Detectan primer contagio entre humanos de mal respiratorio letal 
El primer caso de transmisión entre humanos de una enfermedad respiratoria potencialmente fatal, similar al 
síndrome respiratorio agudo severo (SARS), se confirmó este miércoles en Gran Bretaña. Laboratorios 
británicos han sido puestos en alerta para que rastreen el virus en todos los nuevos casos de neumonía 
severa sin causa conocida, para prevenir un brote potencialmente letal. La Agencia de Protección a la Salud 
(HPA, por sus siglas en inglés) afirmó que por el momento el riesgo es “bajo” porque el virus tiene 
capacidad “limitada” para propagarse. Pero un vocero de la agencia añadió: “Podría mutar. No sabemos cómo 
se comportará”. 
La Jornada, p.2, (Jeremy Laurance). 
 
Lucha en EU contra falsos medicamentos 
La lucha contra el creciente problema de los medicamentos falsos requiere un refuerzo de la regulación sobre 
la distribución farmacéutica en Estados Unidos y de una mayor cooperación internacional, concluyó este 
miércoles un informe del Instituto Estadunidense de Medicina (IOM, por sus siglas en inglés). Ningún país 
puede protegerse por sí solo contra los riesgos para la salud pública representados por los medicamentos 
ilegales, normalmente más baratos, estiman los expertos independientes autores del estudio. Estos expertos 
lanzaron un llamado a la Organización Mundial de la Salud (OMS) para promover la colaboración de las 
autoridades reguladoras de los diferentes países, de las firmas farmacéuticas, de los distribuidores y de la 
sociedad civil. 
La Jornada, p.44, (Afp). 
 
Daños en neuronas granulares en Alzheimer son reversibles 
Los daños en neuronas granulares asociados al Alzhéimer son reversibles, según un estudio de varios centros 
españoles que pone de manifiesto que con ejercicio físico, estimulación cognitiva e interacción social se 
revierten los daños. Los resultados de este estudio, realizado en ratones con la enfermedad, se publican en la 
revista Molecular Psychiatry. Aunque se desconoce si es una causa o una consecuencia de la enfermedad de 
Alzheimer, esta dolencia está asociada, entre otros factores, a la alteración de las neuronas granulares del 
hipocampo, relacionadas con la adquisición de nuevas memorias. Este trabajo describe que la aplicación del 
protocolo conocido como enriquecimiento ambiental (combinación de ejercicio físico, estimulación cognitiva e 
interacción social) puede devolver a estas neuronas su estructura original, informó el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas de España (CSIC) en un comunicado. 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730509.html 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Inicia entrega de apoyos a más de 93 mil beneficiarios 
La Coordinación Estatal del Programa Oportunidades dio a conocer del inicio de la entrega de apoyos a las 
más de 93 mil familias beneficiadas, con una derrama económica de más de 190 millones de pesos en todo el 
estado; dando continuidad al programa Oportunidades para combatir la pobreza y cerrar la brecha de la 
desigualdad, que aún, lamentablemente, divide a los mexicanos. Los apoyos que se entregan beneficiarán a 
más de seis millones y medio de familias en todo el país, con una derrama económica de más de 12 mil 400 
millones de pesos. Casi el 90 por ciento de los recursos están destinados a las familias beneficiadas con 
Oportunidades, quienes reciben apoyos económicos para mejorar su alimentación y nutrición, así como para 
que sus hijos asistan y permanezcan en la escuela. 
El Caudillo de Morelos, p.5, (Diego Soto). 
 
Dan 15 días a comercios para que liberen aceras 
El Síndico de Cuernavaca, Fernando Martínez Cué, señaló que llamarán al orden al comercio establecido que 
está invadiendo las banquetas con sus mercancías, lo que en una primera etapa comprenderá el circuito del 
mercado “Adolfo López Mateos”, en el tramo comprendido entre la zona que va del mercado a la avenida Plan 
de Ayala. Dijo que se trata de un reclamo de la ciudadanía, que ya no se siente segura al poner el riesgo su 
integridad física, pues tiene que bajar al arroyo vehicular por el exceso de comercio ambulante y establecido 
que impiden el libre tránsito de los peatones. A partir de que sean notificados, se les dará un plazo de una 
semana para que liberen las banquetas. Las autoridades esperan que en 15 días las banquetas de 
Cuernavaca luzcan libres para los peatones. 
Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega). 
 

Nacional: 
 
BMV cierra con su peor caída en ocho meses arrastrada por América Móvil 
La bolsa mexicana cayó el miércoles un 1.73 por ciento, su peor baja en más de ocho meses, arrastrada por 
un desplome de las acciones de la gigante de telecomunicaciones América Móvil, las de mayor influencia en 
el mercado. El índice líder de la bolsa, el IPC, descendió a 44,096.27 unidades, en su tercera baja consecutiva 
en la semana y su peor caída desde el 1 de junio del 2012. 
Milenio, (Reuters y Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d97e1128 
La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso). 
 
Descarta Carstens que tormenta perfecta afecte a México 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, descartó que el país esté en riesgo por la denominada 
tormenta perfecta y que sea vulnerable a una eventual salida de capitales. "No estamos en esa circunstancia, 
no estamos ahí porque (en México) falta una entrada mucho mayor de capitales, no tenemos burbujas de 
crédito, ni de precios en los activos", comentó durante la presentación del informe al cuarto trimestre de 2012 
de la inflación. 
Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d978c186 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730502.html 
 
Tendría ajuste en IVA impacto efímero sobre inflación: Carstens 
Un ajuste en el Impuesto al Valor Agregado (IVA) aumentaría los precios de una vez por todas, pero ese 
impacto sería efímero, pues se desvanecería conforme pase el tiempo, consideró el gobernador del Banco de 
México, (Banxico), Agustín Carstens. Aclaró en rueda de prensa que "no se debe inferir que yo estoy 
abogando por un aumento en el IVA", sino que esta explicación sólo es una discusión teórica, en respuesta a 
una pregunta específica sobre el impacto de un ajuste en este impuesto sobre la inflación. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730422.html 
 
Hacienda busca reducir costo del crédito 
El Secretario de Hacienda, Luis Videgaray consideró que existe un buen ánimo dentro del sector bancario 
para incrementar el crédito a las familias y empresas mexicanas, bajando el costo del mismo, lo cual se está 
trabajando dentro de la agenda del Pacto por México. "Estamos trabajando en una iniciativa de Ley que 
permita disminuir el costo del crédito y que fomente un mercado muy competido entre los intermediarios 
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financieros, esto con el fin último de beneficiar a las pymes", dijo el Secretario después de la reunión bimestral 
de la Asociación de Bancos de México (ABM). 
El Economista, (Edgar Huérfano),http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/02/13/hacienda-busca-
reducir-costo-credito 
 

Destrabar negociaciones de Doha sería máxima prioridad de Blanco en la OMC 
El candidato mexicano para dirigir la Organización Mundial de Comercio (OMC), Herminio Blanco, dijo este 
miércoles que en caso de ser electo, su prioridad sería destrabar la Ronda de Doha, iniciada en 2001 y 
estancada por la diferencia de posiciones entre países desarrollados y emergentes sobre comercio agrícola. 
La OMC tiene que encontrar la forma de "disminuir las distancias" entre las posiciones de los países para que 
la OMC recupere "credibilidad", dijo en entrevista con la AFP el secretario de Comercio de 1994 a 2000 y 
negociador jefe por parte de México del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), el 
primero de Estados Unidos con un país en desarrollo. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d9941090 
 
SCT devuelve el convenio marco de interconexión a la Cofemer 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) presentó ante la Comisión Federal de Mejora 
Regulatoria (Cofemer) la respuesta al dictamen emitido por ésta sobre el Convenio Marco de Interconexión 
(CMI), con lo que ahora solo resta que se emita el dictamen final para su publicación en el Diario Oficial de la 
Federación, si es que así lo decide este órgano regulador. De acuerdo con lo publicado en la página de 
Internet de la Cofemer, este 13 de febrero se presentó la respuesta al dictamen y este entrará en vigor al día 
siguiente de su publicación en el DOF. 
Milenio, (Susana Mendieta), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d98e9f9d 
 
Eurocopter invertirá 550 mdd en proyectos 
La entidad es la preferida para las inversiones en el sector aeronáutico. Eurocopter acaba de anunciar la 
expansión de hasta de 550 millones de dólares para sus proyectos en México, de tal manera que en los 
últimos siete años se han canalizado al estado mil 100 mdd en Inversión Extranjera Directa (IED)  Lutz 
Bertling, presidente de Eurocopter, dijo que el fabricante europeo de helicópteros comprometerá 550 millones 
de dólares (mdd) en inversiones en el país para desarrollar diversos proyectos de inversión aerospacial en 
México.  
El Universal, (Raúl Martiarena Ruiz y Lucero Almanza), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100680.html 

  

Internacional: 
 
Time Warner negocia vender la gran mayoría de sus revistas 
El conglomerado de comunicación Time Warner está negociando vender al grupo Meredith la mayor parte de 
sus revistas, incluida People, según indicaron hoy varios medios estadounidenses citando a fuentes 
conocedoras de las discusiones. Las conversaciones implicarían que Time Warner venda la división de 
publicaciones impresas (Time Inc.), salvo tres revistas: Time, Fortune y Sports Illustrated, de modo que se 
desprendería de People (una de sus joyas) y otra veintena de títulos, principalmente dedicadas al 
entretenimiento y la cocina. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/411324fede50ecbe3a7815b9d995f564 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
Amagan con levantarse en armas 2 poblados de Morelos 
Habitantes de las comunidades de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, y Tenextepango, en Ayala, al 
oriente de Morelos, advirtieron que se organizan en la autodefensa de sus pueblos y actuarán contra la gente 
que sea sorprendida delinquiendo o cobrando extorsiones. Pobladores de ambas comunidades coincidieron 
que están molestos porque los miembros de la delincuencia que los quieren someter, y dijeron que no confían 
en la policía. De forma anónima, comentaron que se han disparado los robos y extorsiones, “porque personas 
provenientes de Guerrero y Oaxaca se han establecido en nuestros pueblos y roban o incluso hasta piden el 
pago de uso de suelo”. El secretario de Gobierno en Morelos, Jorge Messeguer Guillén, afirmó que la reacción 
de la ciudadanía se debe a la actividad de un grupo delictivo que extorsiona y secuestra, la cual ya está 
focalizada. Pero las mantas en la comunidad indígena de Tetelcingo citan que cualquiera que delinca contra el 
pueblo será sometido a juicio popular.  
El Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89530.html. 
Milenio, (Milenio.com), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d74ddae7c7887e0385e6dd01db064c97. 
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Piden a Graco Ramírez dejar su monólogo y crear programas contra la inseguridad 
Los dirigentes de los partidos políticos en Morelos, excepto PRD y PAN, exigieron al gobernador Graco 
Ramírez dejar atrás el monólogo y crear programas en materia de seguridad pública, porque al momento su 
estrategia sigue sin funcionar. Mediante una carta abierta, las dirigencias estatales del PRI, Verde Ecologista, 
Socialdemócrata, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano, cuestionaron al Ejecutivo local por las puertas 
cerradas al diálogo, la soberbia y la falta de criterios como mandatario. Ejemplo de lo anterior, señalaron el 
ataque al procurador General de Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, en donde no hay transparencia de los 
hechos, existen tres versiones distintas y no hay argumentos que darle a la sociedad. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730573.html. 
 

No atraerá PGR el caso del atentado 
Con una afirmación pública del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de que la 
Procuraduría General de la República no atraerá el caso Morelos, y la confirmación de que la Procuraduría 
General de Justicia de Morelos hasta las 8 de la noche de este miércoles no se había desistido del proceso, 
prácticamente todo quedó listo para que este jueves a partir de las 12 del día se lleve a cabo la Audiencia de 
Vinculación a Proceso de los 10 policías acreditables acusados de asesinar a escoltas del procurador de 
Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado. Como lo adelantó El Sol de Cuernavaca, el desistimiento de la 
Procuraduría provocaría la libertad inmediata de los acusados, y para evitar esta situación, la PGR no ejercerá 
la atracción del caso. De hecho en Aguascalientes, este miércoles el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio, fue entrevistado por medios de comunicación, y contundente, el número dos del país aseguró que la 
PGR no atraerá el caso y este deberá investigarse y resolverse en Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Andrés Lagunas y Alberto Millán); La Unión de Morelos, p.4, (Maciel Calvo). 
 

Inician parcialmente labores en el IEBEM 
De manera parcial reiniciaron ayer las actividades en el Instituto de Educación Básica del Estado (IEBEM), 
pues no todo el personal se reportó a laborar en el edificio principal, sino que continuaron sus actividades en 
la sede de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), tras el anuncio de que no se permitirá la entrada a la 
directora Marina Aragón Celis, sumado a que hasta el medio día de ayer no se instalaba la mesa de 
negociación suscrita. Y es que a pesar del anuncio hecho por la parte inconforme quien el pasado martes 
entregó las oficinas administrativas al titular de la PGJ, Rodrigo Dorantes, no se pudieron realizar todavía 
trámites o gestiones diversas, en razón de que el grueso de la plantilla laboral siguió trabajando en la sede 
alterna. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 

Firman convenio de colaboración CNDH y los tres poderes estatales 
El gobierno de Morelos se ha planteado una sociedad con derechos plenos para todos, afirmó Graco Ramírez 
al firmar, junto con los titulares de los poderes Legislativo y Judicial y la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Morelos (CDHEM), convenios de colaboración con el presidente de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Sostuvo que los derechos humanos existen, sean 
reconocidos o no en la ley, y pidió a la sociedad y a los actores políticos dar la batalla para dejar atrás los 
atavismos y fomentar una cultura de respeto, de lo contrario será la Suprema Corte de Justicia de la Nación la 
que va resolver legislar lo que no se quiere reconocer. Precisó que en Morelos “queremos que la gente tenga 
derecho a una vida digna, salud, cultura, alimentación y la preferencia sexual que quiera” y aseguró que los 
derechos humanos no están a debate, aunque existan concepciones doctrinarias, filosóficas, racistas y hasta 
homofóbicas que pretendan coartarlos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 

“Intervención’’ del gobierno en las comunidades más violentas 
El programa del gobierno federal para la prevención del delito incluye mecanismos de ‘‘intervención’’ en las 
comunidades más violentas, con base en una política pública, particular para cada región y problemática. A esta 
operación ‘‘de abajo hacia arriba’’ se le ha denominado ‘‘acupuntura socio-urbana’’, es decir, generar efectos 
positivos a través de obras y servicios en las comunidades, con base en la cooperación y solidaridad de sus 
habitantes. Las autoridades estudian cómo entrar, por ejemplo, a una colonia en donde la drogadicción sea el 
problema fundamental, y también analizan la situación de las 11 mil reclusas de penales federales y de sus familias, 

en especial de las madres que están detenidas bajo cargos relacionados con drogas. En el diagnóstico inicial se 
reafirma que los jóvenes son tanto víctimas como perpetradores de los crímenes, y que los puntos a atender en es ta 
primera fase (48 municipios, dos delegaciones del Distrito Federal –Iztapalapa y Gustavo A. Madero– y siete 
regiones metropolitanas) es donde ocurre 40 por ciento de los delitos a nivel nacional. Es ahí en donde se presenta 
con mayor crudeza el binomio: falta de oportunidades y desigualdad. Así lo dio a conocer el subsecretario de 
Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (SG), Roberto Campa.  
La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203984.html. 
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Retoma la CRAC-PC la Casa de Justicia de San Luis Acatlán 
Decenas de comisarios de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias-Policía Comunitaria 
(CRAC-PC), provenientes de varias comunidades, retomaron en forma pacífica las instalaciones de la Casa 
de Justicia ubicada en San Luis Acatlán –en poder de disidentes de la CRAC e integrantes de la Unión de 
Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG) desde el sábado anterior- y convocaron a una 
reunión regional para el próximo 23 de febrero en esa cabecera municipal. 
La Jornada, p.12, (Rosa Rojas, Sergio Ocampo y Héctor Briseño). 
 
Quedó disuelta la policía comunitaria de Nopala 
Tras una reunión de más de dos horas entre representantes de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado, la Secretaría de Seguridad Pública de Oaxaca, la Secretaría General de Gobierno y del municipio 
Santos Reyes Nopala, se acordó la disolución de la policía comunitaria que este miércoles cumplió 48 horas. 
El procurador Manuel de Jesús López López afirmó que tras una reunión de trabajo realizada en la 
Subprocuraduría de la Costa, junto con el presidente municipal de Nopala, Freddy Gil Pineda Gopar, 
acordaron la desintegración de este cuerpo, pues no tiene razón de ser. Refirió que el pretexto para la 
creación del cuerpo de seguridad fue el alto índice delictivo en la zona, lo cual es falso, afirmó, e incluso dijo 
que ha ido a la baja, porque existe una base de la Agencia Estatal de Investigaciones y se reducirá aún más 
con la instalación de la base de operaciones mixtas. 
La Jornada, p.12, (Jorge Pérez Alfonso). 
 
La CNDH insta a gobernadores a solicitar apoyo al gobierno federal 
El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva, 
advirtió que si el Estado no cumple con la función de garantizar seguridad a los ciudadanos y no busca 
controlar las acciones de las policías comunitarias de Guerrero, Oaxaca, Michoacán y de otras entidades, 
donde han surgido grupos de autodefensa, la situación puede desembocar en un problema de seguridad 
nacional y llevar a la ingobernabilidad del país. En gira de trabajo por la ciudad de Cuernavaca, Morelos, el 
ombudsman declaró que una de las demandas fundamentales de los mexicanos es seguridad pública, pero al 
no obtenerla de parte del Estado, recurren a acciones desesperadas, que no se justifican, pero ellos tratan de 
autoprotegerse. Plascencia Villanueva hizo un llamado urgente al Estado mexicano a fortalecer el sistema de 
seguridad pública y poner en marcha un nuevo plan estratégico en la materia en cada entidad, porque si las 
autoridades de los tres niveles de gobierno no cumplen con su función de brindar seguridad a la población, 
surgirán más grupos de autodefensa que tratarán de hacerse justicia por propia mano rebasando, sobre todo, 
la Constitución. 
La Jornada, p.12, (Rubicela Morelos). 
La Crónica de Hoy, (Corresponsales), http://www.cronica.com.mx/especial_mid.php?id_tema=1695. 
 

Internacional: 
 
Condena el Papa la división y la hipocresía en la Iglesia católica 
El papa Benedicto XVI condenó este miércoles los males que aquejan a la Iglesia, como la hipocresía y las 
divisiones internas, en su última homilía de Miércoles de Ceniza, antes de hacer efectiva su renuncia, el 
próximo 28 de febrero. “En ocasiones la Iglesia se desfigura” por las “divisiones dentro del cuerpo 
eclesiástico”. Lamentó igualmente la “hipocresía religiosa”, así como “el comportamiento de los que 
aparentan” y las actitudes que buscan ante todo “el aplauso y la aprobación”, e instó a superar “el 
individualismo y las rivalidades”. El rostro de la Iglesia aparece muchas veces desfigurado. Pienso en 
particular en los pecados contra la unidad, en las divisiones del cuerpo eclesial”, sostuvo Joseph Ratzinger. 
La Jornada, p.25, (AFP, Reuters, DPA, Xinhua y The Independent). 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/730632.html. 
El Universal, (Jorge Gutiérrez), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81385.html. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d74ddae7c7887e0385e6dd01db03e2e2. 
 
Medios locales y encuestadoras pronostican que Correa arrasará en comicios del domingo 
Los medios de comunicación comerciales de Ecuador, abiertamente anticorreistas, y todas las casas 
encuestradoras autorizadas para hacer los sondeos de las elecciones de este domingo alinearon desde la 
semana pasada sus pronósticos en una sola dirección: el presidente Rafael Correa superará 50 por ciento 
más un voto para ser declarado electo en primera vuelta. Y superará a su contrincante más cercano, el 
banquero Guillermo Lasso, por más de 20 puntos. Además, tiene buenas posibilidades de obtener la mayoría 
de los 137 escaños en la Asamblea Nacional, con lo que rompería el candado de una legislatura adversa que 
hasta ahora obstaculizó algunas de las iniciativas que el oficialismo considera estratégicas. 
La Jornada, p.27, (Blanche Petrich). 
El Universal, (José Vales), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81390.html. 

 


